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Mark Lemley, advo-
gado que repre-
sentava a Meta em 

um caso de direitos autorais 
sobre IA generativa, anun-
ciou que não continuará a 
defender a empresa após 
mudanças polêmicas lide-
radas por Mark Zuckerberg. 
Lemley, também professor 
de direito na Universidade de 
Stanford, criticou a postura 

de Zuckerberg, associan-
do-a ao "machismo tóxico 
e loucura neonazista". Em 
seu perfil no Bluesky, Lemley 
explicou sua decisão, afir-
mando que, embora apoie 
a Meta na disputa legal sobre 
IA, não pode mais ser seu 
advogado devido aos rumos 
da empresa.
Além disso, Lemley informou 
que desativou sua conta no 

Threads e não comprará 
mais produtos promovidos 
por anúncios do Facebook 
ou Instagram, visando evitar 
que a Meta receba crédito 
pelas compras. As críticas de 
Lemley surgiram após Zucker-
berg anunciar mudanças na 
moderação de conteúdo da 
Meta, incluindo o fim do pro-
grama de checagem de fatos 
e a introdução de um modelo 

de notas de comunidade, ins-
pirado no X (anteriormente 
Twitter). Especialistas temem 
que essas mudanças aumen-
tem a circulação de desinfor-
mação e discurso de ódio nas 
plataformas da Meta.
Zuckerberg também gerou 
controvérsia ao afirmar que 
sente falta da “energia mas-
culina” em uma sociedade 
considerada “neutra”.

Sisu 2025: Inscrições 
já estão ebertas

A Suprema Corte dos Esta-
dos Unidos decidiu, por 
unanimidade, que o Tik-

Tok pode ter suas operações 
bloqueadas no país a partir de 
domingo (19), em conformidade 
com uma lei sancionada por Joe 

Biden em abril de 2024. A legisla-
ção estabelece que a plataforma 
deve vender sua operação nos 
EUA até essa data, ou será proi-
bida de funcionar no país.
O TikTok contestou a lei, ale-
gando que ela viola a Primeira 

Emenda da Constituição, que 
garante a liberdade de expres-
são. A empresa argumenta que 
cerca de 170 milhões de usuá-
rios americanos seriam afe-
tados. Contudo, os juízes da 
Suprema Corte validaram a lei, 

considerando-a constitucional.
O presidente eleito, Donald 
Trump, assume na segunda-
-feira (20), um dia após o prazo, 
e indicou que tomará uma deci-
são sobre o futuro do TikTok nos 
EUA, sem fornecer mais detalhes. 
O jornal The Washington Post 
relatou que Trump pode assinar 
uma ordem executiva suspen-
dendo o banimento do app por 
60 a 90 dias.
Embora especialistas sugiram que 
o aplicativo não desaparecerá 
dos celulares, ele não poderá ser 
mais baixado nas lojas de apli-
cativos, e os usuários não rece-
berão atualizações. A medida 
também impede serviços de hos-
pedagem dos EUA de trabalha-
rem com o TikTok. O governo dos 
EUA alega que o app representa 
risco à segurança nacional, acu-
sando a China de espionagem, o 
que a ByteDance nega.

TikTok tem recurso negado e pode 
ser banido dos EUA no domingo

SISU 2025

As inscrições para o Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu) 
2025 começam na sex-

ta-feira (17) e vão até 23h59 de 
21 de janeiro. Serão oferecidas 
261.779 vagas em 6.851 cursos 
de graduação em 124 instituições 
públicas de ensino superior. As ins-
crições devem ser feitas pelo por-
tal Acesso Único, e os candidatos 
devem ter participado da edição 
mais recente do Enem e obtido 
nota superior a 0 na redação.
Para garantir uma vaga, é essencial 
conhecer algumas estratégias. A 
primeira dica é entender como 
funciona a seleção do Sisu. Os can-
didatos têm cinco dias para esco-
lher até dois cursos em universida-
des de 26 estados, com exceção de 
Rondônia. Após a seleção inicial, 

é possível verificar as colocações 
no sistema e alterar as opções até 
o fim do prazo.
Outra dica importante é ficar 
atento às notas de corte, que 
são atualizadas diariamente. 
As notas indicam a pontuação 
mínima necessária para garantir 
a vaga. Além disso, o candidato 
pode mudar suas opções de curso 
quantas vezes achar necessário 
para melhorar suas chances.
É fundamental também saber 
que diferentes instituições atri-
buem pesos diferentes às notas 
do Enem, o que pode impactar 
na classificação final. Em último 
caso, alguns candidatos optam por 
arriscar não colocar uma segunda 
opção de curso, visando a lista de 
espera da primeira escolha.

Advogado abandona Meta: 'Machismo 
tóxico e loucura neonazista' O Ministério da Previdência 

Social publicou, na sexta-
-feira (17), uma portaria 

suspendendo por seis meses os 
bloqueios de pagamento de apo-
sentados e pensionistas que não 
realizaram a prova de vida. Esse 
procedimento é necessário para 
comprovar que o beneficiário con-
tinua vivo e pode continuar rece-
bendo o benefício. A suspensão, 
válida desde 1º de janeiro de 2025, 
poderá ser prorrogada por mais 
seis meses. O Instituto Nacional de 
Seguridade Social (INSS) desmen-
tiu notícias falsas que alegam que 
a exigência da prova de vida será 

retomada de forma obrigatória. 
O presidente do INSS, Alessandro 
Stefanutto, explicou que o INSS é 
responsável por cruzar dados com 
outras bases governamentais para 
verificar a vida dos beneficiários, 
eliminando a necessidade de com-
parecer pessoalmente à agência.
Desde 2023, a responsabilidade 
de comprovar a vida dos bene-
ficiários é do INSS, e não mais 
dos aposentados e pensionistas. 
Até 23 de dezembro de 2024, 
34,6 milhões de pessoas elegí-
veis para a prova de vida tiveram 
seus dados atualizados por meio 
de cruzamento de informações.

Aposentados não terão 
pagamento bloqueado por 
falta de prova de vida

PREVIDÊNCIA 

O gabinete de segu-
rança de Israel rati-
ficou, na sexta-feira 
(17/1), o acordo de 

cessar-fogo com o Hamas, que 
visa a troca de dezenas de 
reféns e prisioneiros e uma 
pausa na guerra, que já dura 
15 meses. O acordo terá dura-
ção inicial de seis semanas. A 
aprovação ocorreu após um 
atraso de 48 horas, o que 
gerou receios de que diver-
gências entre as partes pudes-
sem comprometer o acordo.
Israel e o Hamas chegaram 
a um entendimento sobre o 
cessar-fogo na quarta-feira 
(15/1), após meses de nego-
ciações, que foram marcadas 
por impasses devido às exi-
gências de ambos os lados. 
Israel ameaçou não assinar 

o acordo, alegando que o 
Hamas havia imposto “con-
cessões de última hora”. Em 
resposta, o Hamas afirmou 
que havia respondido de 
forma “responsável e posi-
tiva” à proposta. No entanto, 
Israel demorou 48 horas para 
se manifestar e, inclusive, ata-
cou a Faixa de Gaza na noite 
de quinta-feira (16/1), o que 
gerou temor de que o acordo 
fosse desfeito. Além disso, 
membros de extrema direita 
do governo de coalizão do 
primeiro-ministro Benjamin 
Netanyahu também ameaça-
ram obstruir o acordo.
Com a ratificação do acordo 
por Israel, o documento será 
enviado para a aprovação final 
e deverá ser implementado 
no domingo (19/1), com a 

liberação dos primeiros reféns 
e prisioneiros. O acordo de 
cessar-fogo ocorre em três 
fases: a primeira envolve a 
liberação gradual de reféns, 
incluindo mulheres, crian-
ças, idosos e civis feridos. Ao 
final da primeira fase, todos 
os prisioneiros civis, vivos ou 
mortos, serão libertados. A 
segunda fase prevê a devolu-
ção dos reféns vivos do Hamas 
e a libertação de uma propor-
ção correspondente de pri-
sioneiros palestinos, além da 
possível retirada de Israel do 
território de Gaza, embora os 
detalhes ainda estejam sendo 
negociados. A terceira fase 
envolverá a troca de corpos 
de reféns mortos e membros 
do Hamas, além de um plano 
de reconstrução para Gaza. A 
guerra em Gaza já resultou na 
morte de mais de 46 mil pales-
tinos, enquanto cerca de 1,2 
mil israelenses foram mortos 
e 250 foram feitos reféns no 
ataque do Hamas em 7 de 
outubro de 2023, que iniciou 
o conflito.

Israel aprova acordo de cessar-fogo 
Aprovação acontece após 
atraso inesperado de 48h, 
que gerou temores de
novos desentendimentos

 MUNDO 

META 

 MUNDO 
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O M i n i s t é r i o 
Público do 
Estado do Rio 
de Janeiro (MP-
RJ) denunciou à 

Justiça o procurador da Uni-
versidade do Estado do Rio 
de Janeiro (Uerj), Bruno Gar-
cia Redondo, sua esposa, Fer-
nanda de Paula Fernandes de 
Oliveira, o professor Oswaldo 
Munteal Filho e outras 16 pes-
soas por crimes contra a admi-
nistração pública.
De acordo com a denúncia, 
o grupo desviou mais de R$ 
6 milhões destinados à Uerj. 
Segundo o MP, os valores 
foram obtidos por meio de 
bolsas de pesquisa vincula-
das a projetos de extensão 
universitária. Bruno Redondo 
teria utilizado seu cargo para 
incluir familiares e pessoas 
próximas nas folhas de paga-
mento, como sua esposa, mãe, 
irmão, padrasto, sogra, amigos 
e até seu personal trainer.
Os envolvidos foram associados 

a três projetos: Observatório 
Social da Operação Segurança 
Presente, Laboratório de Estu-
dos Socioeducativos e Escola 
Criativa e de Oportunidade. 

Contudo, não há comprova-
ção de que os serviços foram 
efetivamente prestados. Além 
disso, não foram firmados 
contratos individuais entre a 

universidade e os contratados, 
configurando irregularidades.
As fraudes ocorreram entre 
2021 e 2022, período em que 
a gestão foi marcada por falta 

de transparência e falhas que 
facilitaram os desvios. Entre os 
problemas apontados estão 
a ausência de contratos for-
malizados, admissão irregular 

de pessoal, acúmulo ilegal de 
cargos públicos, não publica-
ção de editais no Diário Oficial 
e falta de clareza nos valores 
pagos aos integrantes dos pro-
jetos. O promotor de Justiça 
Alexandre Themístocles des-
tacou que os recursos desvia-
dos, originalmente destinados 
à saúde, educação e segurança 
pública, foram utilizados para 
beneficiar indevidamente pes-
soas ligadas aos denunciados. 
Ele afirmou que a fraude foi 
resultado de um plano crimi-
noso bem estruturado, no qual 
todos os envolvidos tinham 
plena consciência de sua par-
ticipação no esquema.
O MP-RJ solicitou à Justiça a 
perda dos cargos públicos de 
Bruno Redondo e Oswaldo 
Munteal Filho, além da proibi-
ção de acesso e frequência às 
instalações da Uerj por parte 
dos denunciados. A denúncia 
também pede a reparação 
dos danos causados ao erá-
rio público.

MP-RJ denuncia procurador da Uerj 
por desvio de R$ 6 milhões

Maricá: Prefeitura diz que ‘Auxílio Cuidar’ está 
em processo de tramitação para pagamento

A Secretaria Munici-
pal de Conservação 
e Serviços Públicos 

notificou, ao longo desta 
semana, mais de 110  imóveis, 
no bairro de Copacabana, na 
Zona Sul, para que os proprie-
tários façam a manutenção 
das suas respectivas calçadas, 
seja de condomínio residen-
cial ou comércio. A operação 
de fiscalização foi feita pela 
4º Gerência de Conservação. 
Os maiores problemas são 
referentes à falta de manu-
tenção nas pedras portugue-
sas e buracos em calçadas 
de cimento. Também foram 
notificadas empreiteiras que 

estão obstruindo parte das 
calçadas, sem autorização, 
para aumentar o canteiro de 
obras.
Dados do 1746 apontam 
que o bairro recebe o maior 
número de reclamações na 
cidade, sendo o dobro do 
segundo colocado, o bairro 
de Botafogo, também na 
Zona Sul. O secretário de 
Conservação e Serviços Públi-
cos, Diego Vaz, acompanhou 
a ação e lembrou que Copa-
cabana tem a maior popula-
ção de idosos no município. 
Segundo o IBGE, 24 mil pes-
soas com mais de 70 anos 
moram na região.

Secretaria de Conservação 
notifica mais de 110 
imóveis em Copacabana 

RIO DE JANEIRO

MARICÁ 

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria da 
Pessoa com Deficiência 

e Inclusão, informou na quinta-
-feira (16) que o pagamento da 
parcela de janeiro de 2025 do 
Auxílio Cuidar está em fase de 
tramitação. O programa, voltado 
para apoiar famílias de pessoas 
com deficiência (PcD) que pre-
cisam de cuidados em tempo 
integral, teve seu cronograma 
ajustado devido à reestrutura-
ção administrativa provocada 
pela transição de governo. 
Segundo a Prefeitura, o novo 
calendário de pagamentos para 
2025 será divulgado em breve. 
Criado para promover cidadania 
e melhorar a qualidade de vida 
das famílias que convivem com 

PcDs, o Auxílio Cuidar pode ser 
utilizado para suprir necessida-
des essenciais, como saúde, ali-
mentação, higiene e outros cui-
dados que garantam o bem-estar 
e a autonomia dos beneficiários. 
O programa busca atender às 
demandas específicas dessas 
famílias, respeitando as limita-
ções e promovendo inclusão. 
Para mais informações sobre o 
Auxílio Cuidar e outros progra-
mas municipais, a população 
pode acessar os canais oficiais 
da Prefeitura de Maricá. Tam-
bém é possível buscar atendi-
mento presencial na sede da 
Secretaria de Políticas Inclu-
sivas, localizada na Avenida 
Antônio Vieira Sobrinho, 333, 
Parque Eldorado.

A Subsecretaria de Políticas 
Públicas para as Mulhe-
res da Prefeitura de São 

Gonçalo iniciou 2025 com o pé 
direito, promovendo mais uma 
turma do projeto Lidera Mulher. 
Na quinta-feira (16), aconteceu 
a aula inaugural da 13ª turma 
de capacitação para mulheres 
empreendedoras do Projeto 
Lidera Mulher de São Gonçalo, 
no Espaço Mais Conhecimento 
do Shopping Partage.
Para Ana Cristina da Silva, sub-
secretária de Políticas Públicas 
para as Mulheres, o projeto 
tem sido um grande sucesso, 
especialmente desde a gestão 
do Capitão Nelson. “Desde o 
início da gestão, a procura pelo 
projeto só tem aumentado, con-
solidando o Lidera Mulher como 
uma referência para o empreen-
dedorismo em São Gonçalo. Já 
avançamos muito, mas o nosso 

compromisso é continuar expan-
dindo, para que mais mulheres 
tenham acesso à capacitação e à 
autonomia financeira que tanto 
almejam”, afirmou. A turma de 
2025 conta com mais de 200 
alunas, que buscam iniciar 

ou aprimorar seus negócios e 
aprender a gerir suas próprias 
empresas. As aulas abordam 
temas essenciais como formali-
zação de empresas, administra-
ção e planejamento de negócios, 
além de técnicas de vendas e 

estratégias de uso das mídias 
sociais. As participantes também 
serão orientadas sobre como 
tocar empreendimentos nas 
áreas de moda, beleza, gastro-
nomia, artesanato, entre outras.
O secretário de Assistência 
Social, Felippe Mattos, tam-
bém destacou a importância 
do projeto, que visa, além de 
capacitar, proporcionar um 
espaço de aprendizado e cres-
cimento. “Estou muito feliz por 
estar aqui hoje, o Lidera Mulher 
é um sucesso e é muito grati-
ficante ver turma após turma 
essa sala lotada de mulheres. O 
nosso compromisso é facilitar o 
acesso à informação e capacitar 
o máximo de mulheres que con-
seguirmos. Essas ações reafir-
mam nosso comprometimento 
com políticas públicas para as 
mulheres no município de São 
Gonçalo”, afirmou Mattos.

Lidera Mulher realiza aula inaugural 
da 13ª turma, em São Gonçalo 

SÃO GONÇALO 

Comlurb prepara operação 
especial de limpeza para 
procissão de São Sebastião

FERIADO NO RIO 

A Comlurb programou 
uma operação espe-
cial para garantir a lim-

peza no percurso da procissão 
de São Sebastião, padroeiro 
da Cidade do Rio de Janeiro, 
data que será comemorada 
nesta segunda-feira, dia 20/01. 
A procissão sai da Igreja dos 
Capuchinhos, na Rua Haddock 
Lobo, no Rio Comprido, e tem 
como destino final a Catedral 
Metropolitana, na Avenida 
Chile, no Centro. A Companhia 
vai atuar com 37 garis nos ser-
viços de varrição e remoção 
dos resíduos, antes, durante 
e depois da procissão, com 
apoio de duas varredeiras de 
grande porte, quatro pipas d’ 
água para lavagem das vias com 
água de reuso e uma mistura 
de detergente e hipoclorito, e 
um caminhão coletor.
A Companhia instalou 35 
contêineres de 240 litros e 

16 caixas de grande capaci-
dade, de 1.200 litros, em pon-
tos estratégicos do trajeto da 
procissão e no entorno da 
Catedral, para que os fiéis pos-
sam fazer o descarte de seus 
resíduos de forma correta. A 
Comlurb pede que todos cola-
borem depositando o lixo nos 
contêineres disponíveis.
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O prefeito de 
Belford Roxo, 
Márcio Canella 
(União Brasil), 
se reuniu com 

representantes da Caixa Eco-
nômica Federal para discutir 
investimentos essenciais para 
o município, com foco na libe-
ração de R$ 208 milhões do 
PAC (Programa de Aceleração 
do Crescimento). Esses recur-
sos serão destinados à limpeza 
dos rios e canais que cortam a 
cidade, um passo importante 
para mitigar os constantes 
problemas de enchentes que 
afetam diversos bairros, espe-
cialmente aqueles localizados 
próximos ao rio Botas e ao 
rio Iguaçu, como Santa Maria, 
Heliópolis, Vila São Luiz e Lote 
XV. A limpeza dos rios e canais 
faz parte da Fase 1 do projeto 
"1 Bacia do Rio Iguaçu/Botas", 
uma iniciativa que visa resol-
ver a questão das enchentes e 
melhorar a qualidade de vida 
dos moradores dessas áreas. 
O prefeito Canella, ao lado do 
Governo do Estado e do Ins-
tituto Estadual do Ambiente 

(INEA), tem trabalhado para 
implementar essa ação, que 
será fundamental para com-
bater os problemas de alaga-
mentos históricos na região. 
Canella ressaltou a situação 

caótica deixada pela gestão 
anterior e destacou a impor-
tância dessa intervenção: 
“Encontramos uma situação 
caótica, mas vamos conse-
guir resolver os problemas. A 

gestão anterior deixou tudo 
destruído”, afirmou.
O projeto prioriza o fluxo das 
águas fluviais, com interven-
ções que vão desde a cabe-
ceira do rio Botas até a foz do 

rio Iguaçu. Além disso, está 
prevista a urbanização de 
áreas ao longo do caminho, 
incluindo o pôlder, uma área 
de terrenos baixos que será 
protegida contra alagamentos 

por meio de diques e drena-
gem. Essa urbanização visa 
a melhoria das condições de 
moradia e o uso adequado do 
solo. Outro aspecto impor-
tante do projeto é a implanta-
ção de parques fluviais linea-
res ao longo dos canais, com 
o objetivo de impedir ocupa-
ções irregulares e aumentar as 
áreas de drenagem. O projeto 
também inclui a construção 
de vias marginais pavimen-
tadas e a instalação de redes 
de microdrenagem nos tre-
chos faltantes ao longo dos 
5,8 km de extensão do canal. 
Essas medidas não apenas 
melhorarão a infraestrutura 
de drenagem, mas também 
proporcionarão novas áreas 
de lazer para a população.
O prefeito Márcio Canella 
reforçou a importância dessa 
obra para o futuro da cidade, 
garantindo que o município 
está comprometido com a 
melhoria das condições de 
vida dos seus moradores e 
com a prevenção de desas-
tres naturais causados pelas 
enchentes.

 Prefeito Canella busca recuperar 
convênio de R$ 208 milhões

A Polícia Civil apura a 
origem do tiro que 
matou Nicole Morais 

da Silva, de 12 anos, em São 
João de Meriti, na Baixada 

Fluminense. Nicole foi atin-
gida no tórax enquanto ia a 
um bar comprar refrigerante. 
Sua mãe, Cláudia Morais, tam-
bém foi baleada na perna, mas 

recebeu alta na manhã da sex-
ta-feira (17) e soube da morte 
da filha.
Segundo a Polícia Militar, 
agentes do batalhão local 
estavam na comunidade 
investigando denúncias sobre 
esconderijos de armas e dro-
gas, além de um suspeito em 
uma moto roubada. Ao che-
garem, os policiais teriam sido 
alvo de disparos e reagiram. 
No entanto, testemunhas afir-
mam que não havia confronto 
no momento em que Nicole 
foi atingida.
A menina foi levada a uma 
Unidade de Pronto Atendi-
mento, mas não resistiu. Sua 
tia, Rosana Morais, que aju-
dou no socorro, desabafou à 
TV Globo:

“Pobre passa por isso. A 
menina tinha um grande 
sonho, agora só o corpo. Até 
quando vamos viver assim? 
Temos que sair, estudar, ir ao 
mercado. Vamos ficar presos 
até quando, sem dever nada 
pra ninguém?”
Cláudia foi transferida para o 
Hospital Adão Pereira Nunes, 
em Duque de Caxias, após ser 
atendida no Hospital Munici-
pal de São João de Meriti.
Na ação, um homem foi preso 
com uma moto roubada. A PM 
informou que o comando do 
batalhão instaurou um proce-
dimento para apurar o caso.
O corpo de Nicole foi levado 
ao Instituto Médico Legal de 
Caxias, e ainda não há informa-
ções sobre seu sepultamento.

Polícia investiga de onde partiu tiro que 
matou menina de 12 anos em São João

SÃO JOÃO DE MERITI 

Prefeituras de Magé e Nova Iguaçu, têm 1.520 
vagas imediatas em concursos públicos

As prefeituras de Magé e 
Nova Iguaçu, no Estado 
do Rio de Janeiro, estão 

com concursos públicos abertos, 
totalizando 1.520 vagas de níveis 
médio, técnico e superior.
Magé:
A Prefeitura oferece 1.500 vagas 
imediatas:
Professor II (nível médio): Edu-
cação infantil ao 5º ano, com 
salário de R$ 2.163,17 (22,5 horas 
semanais).
Professor I (nível superior): Disci-
plinas como Artes, Ciências, Geo-
grafia, História, Inglês, Educação 
Física e especialista em Educa-
ção, com salário de R$ 2.189,45 
(16 horas semanais).
As inscrições, no valor de R$ 100 

ou R$ 110, vão até 27 de janeiro 
de 2025 pelo site oficial. As pro-
vas ocorrerão em 16 ou 23 de 
março, conforme o cargo, abor-
dando Língua Portuguesa, Legis-
lação Municipal, Conhecimentos 
Específicos e Pedagógicos.
Nova Iguaçu:
São 20 vagas imediatas na 
Secretaria Municipal de Con-
trole Geral, além de cadastro 
de reserva:
Técnico de controle interno 
(nível médio): R$ 3.315,69 (40 
horas semanais).
Técnico programador de com-
putação (nível médio técnico): 
R$ 3.315,69 (40 horas semanais).
Analista de controle interno 
de projetos ou jurídico (nível 

superior): R$ 4.999,85 (40 horas 
semanais).
Auditor municipal de controle 
interno (nível superior): R$ 
7.327,10 (40 horas semanais).
Inscrições custam entre R$ 
57,50 e R$ 70, e vão até 10 de 

fevereiro de 2025 pelo site do 
Instituto Consulplan. As provas 
estão marcadas para 9 de março, 
com conteúdos de Língua Portu-
guesa, Raciocínio Lógico, Direito, 
Legislação Municipal e Conheci-
mentos Específicos.

BAIXADA

Zap da Saúde completa 
um ano de atendimentos

NILÓPOLIS 

Há um ano a Prefeitura de 
Nilópolis lançava o 'Zap 
da Saúde', para agendar 

consultas, exames, tirar dúvi-
das sobre horário de funcio-
namento dos postos, mandar 
sugestões ou queixa, com o 
objetivo de facilitar o acesso do 
nilopolitano aos serviços ofe-
recidos pela Secretaria Munici-
pal de Saúde (SEMUSA). Quem 
quiser, pode entrar em contato 
com o número (21) 99726-2270, 
através do aplicativo What-
sapp. Mais de três mil pacien-
tes entraram em contato com 
a SEMUSA em busca de aten-
dimentos nas especialidades 
de Ginecologia, Cardiologia, 

Clínica Geral, Oftalmologia e 
Pediatria. O município realiza 
cerca de 25 mil atendimen-
tos mensais divididos pelos 12 
postos de saúde, o Hospital 
Municipal Juscelino Kubitschek 
e a Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA). O ‘Zap da Saúde‘ 
funciona de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 18h. Após 
a marcação da consulta ou 
exame, pelo mesmo canal, o 
usuário informa o que achou 
do serviço, qual foi a taxa de 
satisfação. A partir dessa pes-
quisa, a Secretaria de Saúde 
de Nilópolis buscará adequar 
o atendimento às necessida-
des da população.

Na quarta-feira (15), Nova 
Iguaçu comemorou 192 
anos com uma progra-

mação especial. Pela manhã, 
uma missa solene foi celebrada 
na Catedral de Santo Antônio 
de Jacutinga. À tarde, houve o 
lançamento da pedra fundamen-
tal do Museu de Arqueologia e 
Etnologia, e, à noite, a entrega 
da Medalha de Mérito Cultural 
Iguaçuano no Complexo Cul-
tural Mário Marques – Teatro 
Sylvio Monteiro. “É uma alegria 
comemorar os 192 anos de Nova 
Iguaçu como prefeito. Tenho 
orgulho e responsabilidade de 
representar nossa população. 
Podem esperar muito trabalho 
com investimentos para todos 
os bairros”, afirmou o prefeito 
Dudu Reina, destacando as con-
quistas culturais do município.
A missa, presidida por Dom Gil-
son Andrade e com a participa-
ção de Dom Luciano Bergamin, 
reuniu autoridades, moradores 

e representantes da sociedade 
civil. Os tradicionais “pulinhos” 
expressaram votos de prosperi-
dade à cidade.
O Museu de Arqueologia e Etno-
logia será o primeiro da Bai-
xada Fluminense e o segundo 
do Sudeste em sua categoria. 
Localizado no Parque Histórico 
e Arqueológico de Iguassú Velha, 
em Tinguá, o espaço já conta 
com mais de 150 mil fragmen-
tos arqueológicos expostos. 
Durante o evento, foi inaugu-
rado um pórtico em homena-
gem ao aniversário da cidade. 
À noite, personalidades como o 
estilista Adam Mendes, o artista 
plástico Dario Silva e a artista Sil-
via Regina foram condecorados 
com a Medalha de Mérito Cul-
tural Iguaçuano.  As celebrações 
continuam no sábado (25), com 
shows na Via Light e a tradicional 
corrida e caminhada, reunindo 
cerca de 3 mil participantes em 
percursos de 5 km e 3 km.

Cidades celebra aniversário 
com lançamento de museu

NOVA IGUAÇU
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Meriti: obras de construção 
do viaduto em Tomazinho 
seguem avançando

A ministra Nísia Trin-
dade anunciou, na 
sexta-feira (17), a 
reativação de 218 

leitos no Hospital Federal 
de Bonsucesso (HFB) e esta-
beleceu prazo para que a 
emergência volte a funcio-
nar após seis anos fechada. 

A unidade é administrada, 
desde outubro do ano pas-
sado, pelo Grupo Hospita-
lar Conceição (GHC). Nesta 
manhã, a ministra da Saúde 
visitou a unidade, na Zona 
Norte do Rio de Janeiro e 
destacou que a emergência 
voltará a funcionar até 31 de 

janeiro. As medidas fazem 
parte do Plano de Reestru-
turação dos Hospitais Fede-
rais do Rio de Janeiro. 
Dos 218 leitos reabertos, 
100 já estão em funciona-
mento na unidade. Com a 
medida, 100% das vagas 
estarão em operação. A 

emergência contará com 
50 leitos e terá acesso refe-
renciado, ou seja, o serviço 
de regulação do município 
encaminhará os pacientes 
para o local. Isso impede que 
casos leves concorram com 
graves. Na prática, 423 leitos 
estarão em funcionamento, 

sendo 70 leitos de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI). 
No início, o cenário encon-
trado era de mais da metade 
dos leitos fechados.
Durante a agenda, a minis-
tra Nísia Trindade também 
anunciou o início do fun-
cionamento do novo raio-X 
do Hospital de Bonsucesso. 
As obras no centro de ima-
gem estavam paradas desde 
2020, quando a unidade 
sofreu um incêndio. Desde 
então, o local operava com 
aparelhos portáteis. 
“Desde o início do governo, 
sob o comando do presi-
dente Lula, estamos inves-
tindo nos hospitais federais 
do Rio de Janeiro. A maior 
demonstração é o lança-
mento do Plano de Rees-
truturação. A abertura dos 
leitos e da emergência é 
um grande avanço para o 
serviço de saúde do Rio e 
para a população. Com a 
reestruturação, os hospitais 
alcançarão o pleno funcio-
namento da capacidade e 
ficarão ainda mais integra-
dos ao SUS”, destacou a 
ministra.
Nesse cenário, a reabertura 
da emergência vai fortale-
cer a capacidade de res-
posta em situações críticas 
e a recuperação plena dos 

leitos vai permitir um salto 
na capacidade de atendi-
mento, reduzindo filas e 
ampliando o acesso aos 
serviços de saúde.

Ao todo, o Ministério da 
Saúde vai investir R$ 263,7 
milhões no Hospital Fede-
ral de Bonsucesso, sendo 
R$ 45,5 milhões em 2024 
e mais R$ 218,29 milhões 
em 2025. Os recursos garan-
tem avanços na gestão de 
melhoria da infraestrutura 
da unidade. 

Reestruturação
Ao todo, quatro unidades 
federais já iniciaram o Plano 
de Reestruturação. Os hospi-
tais federais de Bonsucesso 
(HFB), do Andaraí (HFA), Car-
doso Fontes (HFCF) e Servi-
dores do Estado (HFSE) já 
começaram o processo.
O HFCF e o HFA foram muni-
cipalizados para a Prefei-
tura do Rio de Janeiro. A 
meta é dobrar o número de 
atendimentos. O Ministério 
da Saúde repassou R$ 150 
milhões à prefeitura. Além 
desse pagamento, está pre-
vista a incorporação de R$ 
610 milhões de teto MAC 
(atendimento de média e 
alta complexidade) para a 
cidade do Rio de Janeiro.

Nísia Trindade anuncia reabertura de 
200 leitos no Hospital de Bonsucesso

Alerj vê irregularidade em 
edital de concurso da Seap

ALERJ 

O concurso público 
aberto pela Secretaria 
de Administração Peni-

tenciária do Estado (Seap), que 
prevê 300 vagas para inspe-
tor policial penal, tem gerado 
controvérsias. Isso porque o 
edital reserva apenas 20% 
das vagas para candidatas do 
sexo feminino, o que tem sido 
apontado como uma prática 
inconstitucional.
A polêmica ocorre meses após 
o Supremo Tribunal Federal 
(STF) declarar, por unanimi-
dade, a inconstitucionalidade 
de uma norma estadual que 
restringia a participação de 
mulheres nos concursos para a 
Polícia Militar do Rio de Janeiro. 
Com base nesse entendimento, 
a deputada estadual Sarah Pon-
cio (Solidariedade) enviou um 
ofício à Seap solicitando a revi-
são do edital.
“Que, no futuro, seja natural 
vermos as mulheres terem mais 
igualdade de oportunidades 
em concursos públicos, espe-
cialmente na distribuição de 
vagas”, declarou a deputada.
Especialistas reforçam que a 
Constituição Federal de 1988 
proíbe qualquer forma de dis-
criminação com base em sexo 
e assegura igualdade de condi-
ções para homens e mulheres 
no acesso a cargos públicos. 
Para a advogada Fernanda 
Motta, especialista em direito 
constitucional, o edital deve ser 
suspenso. “Não há justificativa 
para o tratamento diferenciado 
entre homens e mulheres. Elas 
têm o direito de concorrer”, 
afirmou.
Atualmente, o sistema pri-
sional do estado conta com 

51 estabelecimentos penais, 
sendo apenas 5 exclusivamente 
femininas. São mais de 44 mil 
custodiados, dos quais 1.385 
são mulheres, representando 
cerca de 3% do total.
O que diz a Seap
Em nota, a Seap justificou o per-
centual com base no número 
reduzido de presídios femininos 
no estado, que representam 
apenas 9,8% do total de uni-
dades prisionais. A justificativa 
é que esses estabelecimentos 
devem ser atendidos exclusiva-
mente por policiais penais do 
sexo feminino.
No entanto, a secretaria não 
respondeu sobre a atuação de 
mulheres em unidades mascu-
linas, ponto que também é alvo 
de questionamentos.
Apesar da alegação da SEAP de 
que a reserva de 20% é possí-
vel, especialistas argumentam 
que não há proibição legal para 
que mulheres atuem em unida-
des masculinas. “Nada impede 
que policiais penais femininas 
trabalhem em presídios mas-
culinos. A restrição, portanto, 
não tem base jurídica sólida”, 
ressaltou Fernanda Motta.

Nuclep e Prefeitura de Itaguaí estreitam laços 

A Nuclep recebeu a visita 
do prefeito de Itaguaí, 
Haroldinho Jesus, 

acompanhado por sua comi-
tiva. Durante o encontro, o 
presidente da estatal, Carlos 
Henrique Seixas, reafirmou o 
compromisso da empresa com 
o desenvolvimento da região e 
destacou a importância da par-
ceria com o município. A visita 
incluiu a apresentação do Cen-
tro de Treinamento da Nuclep, 
que capacita jovens através 
do programa Jovem Aprendiz, 
fortalecendo os laços entre a 
empresa e a comunidade local.
Acompanhado pelos secretá-
rios de Gabinete, João José de 
Almeida, e de Governo, Milton 

Valviesse, além do vereador 
Olindino Cerqueira, que tam-
bém atua como Gerente de 
Cursos e Treinamentos Fabris 
da empresa, o prefeito Harol-
dinho foi recebido pela alta 
direção da Nuclep. Entre os 
anfitriões estavam os Direto-
res Administrativo, Marcelo 
Andreetto Perillo, e Industrial, 
Sergio Augusto, além dos 
Gerentes-Gerais Adeilson Tel-
les e Genildo Araújo.
Durante o encontro, Seixas 
enfatizou o papel da Nuclep 
como uma estatal comprome-
tida não apenas com sua missão 
industrial, mas também com a 
promoção de melhorias sociais 
e econômicas na região.

ITAGUAÍ

CET-Rio monta esquema de trânsito para a 
procissão de São Sebastião na segunda

A CET-Rio informa que na segun-
da-feira (20/1) será realizada a 

procissão de São Sebastião, 
com previsão de início às 16h. 

Um esquema especial de trân-
sito será montado para garantir 
todo o trajeto da procissão. Serão 
interditadas as seguintes vias, das 
13h às 21h:
– Avenida República do Chile, 
ambas as pistas, no trecho entre 
a Rua do Lavradio e a Rua Sena-
dor Dantas
– Avenida Almirante Barroso, 
ambas as pistas, no trecho entre 
a Avenida Graça e a Rua Senador 
Dantas
Equipes da CET-Rio e da Guarda 
Municipal vão acompanhar todo 
o deslocamento com viaturas e 
motocicletas, pelo seguinte iti-
nerário, das 16h até o término:
Percurso de ida: Rua Haddock 

Lobo n°266, Largo do Estácio, 
Rua Estácio de Sá, Praça Reve-
rendo Álvaro Reis, Rua Frei 
Caneca, Túnel Martim de Sá, Ave-
nida Henrique Valadares, Praça 
Cruz Vermelha, Avenida Henri-
que Valadares, Rua da Relação 
e Avenida República do Chile, 
chegando à Catedral Metropo-
litana de São Sebastião do Rio 
de Janeiro. Percurso de volta: 
Avenida República do Chile, Rua 
do Lavradio, Rua do Senado, Rua 
Pedro I, Praça Tiradentes, Rua 
Visconde de Rio Branco, Rua Frei 
Caneca, Avenida Salvador de Sá, 
Rua Estácio de Sá, Rua João Paulo 
I, Rua Dr. Satamini, Rua Afonso 
Pena, Rua Haddock Lobo n°266.

RIO DE JANEIRO
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A Prefeitura de Angra 
dos Reis, por meio 
da TurisAngra, imple-
mentou há alguns 

anos o projeto Nado Livre, 
que visa proteger os banhis-
tas das embarcações, criando 
uma barreira de boias para evi-
tar que elas se aproximem da 
faixa de areia. Recentemente, 
uma empresa contratada pela 
autarquia iniciou a recuperação 
de pontos onde o cordão de 
boias havia se rompido. O traba-
lho começou na Ilha da Gipoia. 

A praia de Gipoia, conhecida 
pela Igreja de Nossa Senhora 
da Piedade, recebeu 150 metros 
de cordão de boias, enquanto 
na praia de Jurubaíba, também 
chamada de Praia do Den-
tista, foram reinstalados 320 
metros. Segundo João Willy, 
presidente da TurisAngra, "o 
Nado Livre é fundamental, pois 
além de melhorar o ordena-
mento náutico, proporciona 
maior segurança aos banhis-
tas, que podem aproveitar o 
mar com mais tranquilidade." 

Os próximos locais a recebe-
rem a recuperação do projeto 
serão as ilhas de Cataguás e 
Botinas. Em seguida, o traba-
lho será estendido para a Ilha 
Grande, incluindo as praias de 
Lagoa Verde, Lagoa Azul e Fre-
guesia de Santana, e retornará à 
Gipoia, para a Praia das Flechas. 
João Willy também ressaltou 
a importância da colaboração 
da comunidade para evitar que 
a situação se repita. "Estamos 
refazendo o trabalho pratica-
mente do zero, pois muitos 

responsáveis por embarcações 
cortam os cordões de boias 
para se aproximar da areia. 
Isso é crime, e pedimos a ajuda 
de todos para evitar que isso 
aconteça novamente. Quem 
flagrar qualquer irregularidade 
pode denunciar pelo WhatsApp 
(24) 99213-3365", afirmou. 
Atualmente, o projeto Nado 
Livre está presente em diver-
sos pontos, incluindo o Cais de 
Santa Luzia, Praia Grande, Praia 
das Gordas, Biscaia e Vila do 
Abraão, na Ilha Grande.

Nado Livre na Ilha da Gipoia 
é recuperado em Angra Cidades da Costa Verde 

formarão consórcio para 
impulsionar o turismo

Uma reunião em Angra 
dos Reis, liderada pelo 
prefeito Cláudio Fer-

reti, reuniu os prefeitos de 
Paraty, Zezé Porto; Manga-
ratiba, Luiz Cláudio; Itaguaí, 
Haroldo Rodrigues; e Rio 
Claro, Babton Biondi, para 
debater estratégias de inte-
gração turística na Costa 
Verde.
O objetivo é promover a 
região como um destino 
único, atraindo turistas 
internacionais e ampliando 
o tempo de permanência 
dos visitantes. A união busca 
também fortalecer a repre-
sentatividade política e atrair 
investidores.
Angra dos Reis apresentou 
um protocolo de intenções 
para análise dos municípios, 
com previsão de uma reu-
nião futura com a Embratur. 
“A integração é essencial 
para potencializar o turismo 
e melhorar a qualidade de 
vida da população”, afirmou 
Ferreti.
Os prefeitos discutiram 

desafios regionais e destaca-
ram a importância da coope-
ração. Luiz Cláudio, de Man-
garatiba, vê a união como 
um avanço para superar 
entraves: “Nossa região tem 
enorme potencial turístico, 
e juntos podemos alcançar 
grandes resultados.”
Zezé Porto, de Paraty, ressal-
tou a valorização do turismo 
histórico e cultural: “Essa 
união fortalecerá a Costa 
Verde e trará benefícios para 
todos.” Babton Biondi, de Rio 
Claro, destacou o turismo 
de serra, enquanto Haroldo 
Rodrigues, de Itaguaí, rea-
firmou o compromisso com 
o desenvolvimento regional.
A reunião contou com repre-
sentantes de Angra, incluindo 
o vice-prefeito Rubinho 
Metalúrgico, secretários 
municipais e o presidente da 
TurisAngra, João Willy.
A iniciativa marca o início 
de uma estratégia conjunta 
para alavancar o turismo 
e projetar a Costa Verde 
internacionalmente.

 COSTA VERDE 

Feriado na cidade do Rio 
ajuda no turismo nas Região 

dos Lagos e Costa Verde

COSTA VERDE 

O feriado municipal 
de São Sebastião 
deverá movimentar 

a Rodoviária Novo Rio entre 
os dias 17 e 21 de janeiro. 
Cerca de 193.208 passageiros 
são esperados no terminal, 
principalmente em direção 
a destinos turísticos de curta 
distância no Sudeste. A sex-
ta-feira foi  o dia de maior 
movimento, com 26.800 pes-
soas embarcando e 17.300 
desembarcando. Os desti-
nos mais procurados incluem 
cidades da Costa do Sol, 
Costa Verde, Região Serrana 
e Interior do Estado do Rio 
de Janeiro, além de algumas 
localidades em São Paulo e 
Minas Gerais.
Descontos em passagens
Os usuários podem aproveitar 

promoções especiais, mas 
é preciso agir rápido para 
garantir uma vaga. Ainda 
há passagens disponíveis, e 
a Rodoviária do Rio lançou 
o cupom CARIOCA10, que 
oferece 10% de desconto na 
compra de bilhetes pelo site 
oficial www.rodoviariadorio.
com.br. O desconto é válido 
apenas para compras realiza-
das até o dia 20 de janeiro. Ao 
todo, 39 viações disponibili-
zaram 6.634 ônibus, sendo 
1.039 extras, para atender 
à alta demanda.

Recomendações
Para evitar transtornos, os 
passageiros devem chegar 
ao terminal com pelo menos 
1 hora de antecedência ao 
horário de embarque.
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Reajuste de servidores 
após sanção do Orçamento 
será retroativo

ECONOMIA 

O reajuste salarial dos 
servidores públicos 
federais de 2025 será 

implementado apenas após a 
aprovação do Orçamento deste 
ano, cuja votação está prevista 
para fevereiro. Para os servi-
dores efetivos, o reajuste será 
retroativo a janeiro de 2025. Já 
para os ocupantes de cargos 
em comissão, o aumento será 
válido a partir de fevereiro. Os 
valores retroativos serão pagos 
em uma única parcela no pri-
meiro pagamento subsequente 
à sanção da Lei Orçamentária 
Anual (LOA).
O governo federal informou 
que o reajuste médio acumu-
lado dos servidores até 2026 
será de 27%, considerando 
os 9% concedidos em 2023. 
O impacto fiscal do reajuste 
de 2025 está estimado em R$ 
16,2 bilhões, enquanto para 
2026, o impacto será reduzido 
para R$ 8 bilhões. Esses valores 
já constam no Projeto de Lei 
Orçamentária Anual (PLOA) 
enviado ao Congresso Nacio-
nal em 2024.
Durante o processo de nego-
ciação, servidores solicitaram 
que os valores retroativos 

não fossem pagos de uma só 
vez, para evitar o aumento 
na alíquota de recolhimento 
do Imposto de Renda. No 
entanto, a demanda não deve 
ser atendida. A ministra da 
Gestão e da Inovação em Ser-
viços Públicos, Esther Dweck, 
destacou a retomada da mesa 
de negociação após sete anos 
de inatividade. “Muitos servi-
dores ficaram de quatro a seis 
anos sem nenhum reajuste”, 
afirmou.
O reajuste reflete os esfor-
ços do governo Lula (PT) em 
atender às demandas do fun-
cionalismo público. Em 2023, 
o governo já havia celebrado 
acordos na Mesa Nacional Per-
manente de Negociação, que 
resultaram em aumentos sala-
riais e mudanças nas carreiras.
Além do reajuste salarial, o 
governo enfrenta desafios 
como greves de categorias e 
negociações em andamento. 
A aprovação do Orçamento 
será fundamental para a efeti-
vação dessas medidas e para a 
recomposição salarial dos ser-
vidores federais, garantindo 
previsibilidade ao planeja-
mento fiscal e administrativo.

Eduardo Paes celebra 
desistência de SP na disputa 

pelos Jogos Pan de 2031

Na tarde de sexta-feira 
(17), o prefeito do Rio 
de Janeiro, Eduardo 
Paes (PSD), cele-

brou a decisão de São Paulo 
de desistir da candidatura para 
sediar os Jogos Pan-America-
nos e Parapan-Americanos de 
2031. Com essa desistência, a 
disputa nacional agora está con-
centrada entre Rio de Janeiro e 
Niterói. Segundo Paes, ele foi 
informado na quinta-feira (16) 
pelo governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, e pelo pre-
feito da capital paulista, Ricardo 
Nunes, sobre a decisão de não 
seguir com a candidatura. 
“Foi muito bom receber essa 
notícia. Quero agradecer ao 
prefeito e ao governador de 
São Paulo. Ontem, falei com 
o governador Tarcísio e com o 

prefeito Ricardo Nunes. Eles me 
ligaram para anunciar a decisão. 
Isso é muito importante para a 
candidatura conjunta do Rio e 
de Niterói. Agora, é fundamen-
tal ter o apoio de São Paulo 
para que possamos fortalecer 
essa iniciativa”, declarou Paes. 
Ainda na noite de quinta-feira, 
a prefeitura de São Paulo con-
firmou a desistência e declarou 
apoio à candidatura Rio-Niterói. 
Na mesma data, os represen-
tantes das duas cidades entre-
garam ao Comitê Olímpico do 
Brasil (COB) um dossiê oficiali-
zando a postulação conjunta 
para sediar o Pan de 2031. 
No dia 29 de janeiro, o COB 
realizará uma assembleia para 
decidir se Rio e Niterói serão 
oficialmente os represen-
tantes brasileiros na disputa 

internacional. Cada país pode 
indicar apenas uma cidade can-
didata para a Organização Des-
portiva Pan-Americana (Odepa). 
São Paulo havia demonstrado 
interesse em sediar o evento 
em outubro de 2024 e tinha 
até a meia-noite desta sexta-
-feira (17) para enviar seu dos-
siê. Com a desistência, Rio e 
Niterói passam a ser os úni-
cos representantes brasileiros. 
A cidade vencedora da dis-
puta nacional será indicada 
à Odepa até 31 de janeiro, e 
o anúncio da sede escolhida 
ocorrerá em agosto. Até o 
momento, além de Rio-Nite-
rói, apenas Assunção, no Para-
guai, manifestou interesse 
público em sediar os jogos. 
'Precisamos enfrentar a 
violência no RJ', diz Paes 

Na quinta-feira, dois agentes 
da escolta do prefeito troca-
ram tiros com criminosos no 
Andaraí, Zona Norte do Rio, 
resultando em um segurança 
ferido. Nesta sexta, Paes 
comentou o episódio e reforçou 
a necessidade de ações con-
juntas contra a criminalidade. 
“Eu não tenho detalhes do que 
aconteceu, pois não estava pre-
sente. Mas fiquei muito ani-
mado com o discurso do novo 
procurador-geral de Justiça, 
Antônio José Campos Moreira. 
Ele foi muito enfático ao afirmar 
que precisamos enfrentar a vio-
lência no Rio. Não é aceitável 
o que acontece aqui. Há muito 
tempo não via alguém abordar 
o tema com tanta clareza”, des-
tacou o prefeito após participar 
da posse do procurador-geral.

 DISTRITO FEDERAL 

O delegado da Polícia 
Civil do Distrito Fede-
ral (PCDF) Mikhail 

Rocha e Menezes, 46 anos, 

teve a prisão em flagrante con-
vertida em preventiva na sex-
ta-feira (17/1), após audiência 
de custódia. Ele está internado 

na Ala Psiquiátrica do Hospital 
de Base (HBDF) e foi represen-
tado por seu advogado, Danilo 
Bomfim. A defesa informou 
que só se manifestará publi-
camente em momento opor-
tuno, respeitando o sigilo das 
investigações.
O ataque ocorreu no Residen-
cial Santa Mônica, no Setor 
Habitacional Tororó. Mikhail, 
afastado do trabalho há cerca 
de 30 dias devido a problemas 
psiquiátricos, disparou contra 
sua esposa, Andréa, e a empre-
gada da família, Oscelina 
Moura Neves de Oliveira, 45. 
Após o crime, levou o filho de 7 
anos ao Hospital Brasília, onde 
exigiu atendimento e atirou 
em Priscilla Pessôa Rodrigues, 
45, chefe de enfermagem.
Andréa foi transferida do HBDF 
para o hospital privado DF Star, 

onde apresenta quadro está-
vel. Oscelina segue internada 
no HBDF, em estado grave, 
após passar por cirurgia. Pris-
cilla permanece na Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) do 
Hospital Brasília, sob cuidados 
especializados. A unidade de 
saúde lamentou o ocorrido e 
solidarizou-se com as vítimas.
Mikhail foi preso pelo Batalhão 
de Policiamento de Choque 
(Patamo) e pelo Grupo Tático 
Motociclístico (GTM) 25 da 
Polícia Militar. No momento 
da prisão, duas armas foram 
apreendidas. Na quinta-feira 
(16/1), o delegado foi levado 
algemado ao HBDF e internado 
na Ala Psiquiátrica. Durante 
exame no Instituto de Medi-
cina Legal (IML), apresentava 
confusão mental e falava de 
forma desconexa.

Justiça mantém prisão de delegado 
da PCDF que atirou em três mulheres

O ministro Alexan-
dre de Moraes, do 
Supremo Tribu-

nal Federal (STF), negou o 
recurso do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), que pedia a 
liberação de seu passaporte 
para viajar aos Estados Uni-
dos para a posse de Donald 
Trump. Moraes manteve a 
decisão anterior e encami-
nhou o pedido à Procurado-
ria-Geral da República (PGR) 
para análise.
O ministro destacou que 
Bolsonaro, em entrevista, 
“cogitou a possibilidade de 
evadir-se e pedir asilo polí-
tico” para evitar responsa-
bilização penal no Brasil. 
Também mencionou que o 
ex-presidente se manifestou 
publicamente a favor da fuga 
de condenados pelos ataques 
de 8 de janeiro de 2023 e da 
permanência clandestina no 
exterior, especialmente na 
Argentina.
O ex-presidente havia soli-
citado a devolução de seu 

passaporte, que está retido 
desde fevereiro de 2024, após 
a operação Tempus Veritatis, 
que investiga a tentativa de 
golpe de Estado em 2022. 
A defesa de Bolsonaro ale-
gou que ele foi convidado 
para a cerimônia de posse 
de Trump. No entanto, a PGR 
se posicionou contra a auto-
rização da viagem, e Moraes 
manteve sua decisão. Bolso-
naro recorreu, pedindo que o 
ministro reconsiderasse, mas 
a solicitação foi novamente 
negada. Moraes justificou 
a negativa afirmando que a 
medida visa garantir a apli-
cação da lei penal e a efeti-
vidade da instrução criminal, 
dada a gravidade dos crimes 
imputados a Bolsonaro.
Os advogados do ex-presi-
dente argumentaram que a 
liberação seria temporária e 
para um evento específico, 
com retorno já agendado ao 
Brasil. A posse de Donald 
Trump está marcada para 
segunda-feira (20/1).

Moraes nega recurso de Jair 
Bolsonaro para ir à posse de 
Donald Trump nos EUA

POLÍTICA 
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O Brasil registrou 
38.075 assassi-
natos em 2024, 
conforme dados 

divulgados nesta sexta-feira 
(17) pelo Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública. A 

atualização na plataforma 
do Sistema Nacional de 
Informações de Segurança 
Pública (Sinesp) aponta uma 
redução de 6% em relação 
a 2023, quando foram con-
tabilizadas 40.768 mortes 

violentas intencionais. 
Os assassinatos incluem 
homicídios dolosos (quando 
há intenção de matar), 
feminicídios, latrocínios 
e lesões corporais segui-
das de morte. Esses dados 
são enviados pelos esta-
dos ao governo federal e 
disponibilizados na plata-
forma Sinesp, que compila 
informações desde 2015. 
Desde 2020, quando o país 
registrou 45.522 mortes, 
houve uma queda acumu-
lada de 16%. Apesar da redu-
ção, algumas limitações nos 
dados foram apontadas. O 
Rio de Janeiro não enviou 
informações referentes a 

dezembro de 2024, enquanto 
Alagoas, Roraima e São 
Paulo apresentaram lacu-
nas em seus relatórios. 
Mortes pela polícia 
As mortes violentas intencio-
nais não incluem as chama-
das Mortes Decorrentes de 
Intervenção Policial (MDIP). 
Em 2024, as polícias do país 
mataram 6.028 pessoas, 
uma redução de 6% em rela-
ção a 2023, quando foram 
registradas 6.399 vítimas. 
Já o número de agentes de 
segurança mortos permane-
ceu estável, com 192 regis-
tros em 2024, frente a 191 
no ano anterior. O ano mais 
violento para os agentes 

foi 2017, com 396 mortes. 
Feminicídios e estupros 
Os feminicídios apresenta-
ram uma redução de quase 
4%, com 1.400 casos regis-
trados em 2024, em com-
paração a 1.450 em 2023. 
Os registros de estupros 
também caíram 5%, tota-
lizando 78.395 denún-
cias, contra 82.191 no ano 
anterior. Mais de 80% 
das vítimas são mulheres. 
Embora tenha havido redu-
ção recente, o número de 
estupros cresceu 67% desde 
o início do levantamento 
em 2015, quando foram 
registrados 46.985 casos. 
Tendência de queda 

n o s  h o m i c í d i o s 
O Brasil tem registrado que-
das sequenciais nos assas-
sinatos nos últimos quatro 
anos, indicando avanços 
em políticas de segurança 
pública. Ainda assim, os 
dados revelam dispari-
dades entre os estados e 
a necessidade de maior 
transparência no envio 
de informações para aná-
lise completa da situação. 
O Sinesp, ferramenta essen-
cial para monitorar a vio-
lência no país, segue sendo 
atualizado com os dados 
estaduais e é uma referên-
cia para o planejamento de 
ações de segurança pública.

Brasil teve 38 mil assassinatos em 2024
Queda é de 6% em relação 
às 40,7 mil mortes violentas 
de 2023. Dados foram atua-
lizados pelo Ministério da 
Justiça na plataforma do Sis-
tema Nacional de Informa-
ções de Segurança Pública 

Famílias de 1,1 mil 
candidatos eleitos têm 
Bolsa Família cancelados

As 1.199 famílias que pos-
suem entre seus inte-
grantes algum candidato 
eleito em 2024 tiveram 

os benefícios do Bolsa Família e do 
Auxílio Gás cancelados. A suspen-
são vigorará enquanto o mandato 
do familiar estiver ativo. As famílias 
já foram notificadas sobre a medida. 
Entre os beneficiários suspensos, 
estão sete famílias de prefeitos, 
19 de vice-prefeitos e 1.168 de 
vereadores que recebiam o Bolsa 
Família. Além disso, pessoas ins-
critas no Cadastro Único (CadÚ-
nico) que tenham algum inte-
grante eleito em 2024 também 
não poderão solicitar os benefícios. 
O Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social (MDS) 

regulamentou a medida por 
meio de instrução normativa 
publicada nesta sexta-feira (17). 
“Seguindo as regras para acesso 
ao programa de transferência de 
renda, o primeiro pagamento de 
2025 do Bolsa Família, com início 
na próxima segunda-feira (20), 
excluiu da lista de contemplados 
1.199 candidatos eleitos nas elei-
ções municipais de 2024”, informou 
a Secretaria de Comunicação da 
Presidência da República (Secom). 
Os integrantes de uma mesma 
família são definidos no cadas-
tro dos programas, considerando 
aqueles que moram juntos e com-
partilham receitas e despesas. 
Segundo o MDS, a medida busca 
aprimorar a destinação dos 

recursos e assegurar a focaliza-
ção do programa, sem objetivo de 
gerar economia, já que os bene-
fícios são pagos a quem atende 
aos critérios de elegibilidade. 
Regra do Bolsa Famí lia 
O programa é destinado a famí-
lias com renda de até R$ 218 
por pessoa e que estejam ins-
critas no CadÚnico. O cadas-
tro é realizado nos postos de 
assistência social municipais. 
Dúvidas podem ser esclarecidas 
pelo Disque Social, no número 121, 
ou pelo atendimento da Caixa Eco-
nômica Federal, no número 111. 
Os beneficiários também podem 
consultar os aplicativos do Bolsa 
Família e da Caixa, disponíveis gra-
tuitamente nas lojas virtuais.

As inscrições dos candida-
tos interessados em par-
ticipar do processo sele-

tivo do Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies), para o primeiro 
semestre de 2025, vão de 4 a 7 de 
fevereiro. Nessa etapa, haverá 67 
mil vagas disponíveis, sendo 50% 
reservadas para o Fies Social, que 
atende estudantes com renda 
familiar de até meio salário 
mínimo por pessoa e inscritos 
no Cadastro Único para Progra-
mas Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico). Gratuitas e exclusi-
vas pela internet, as inscrições 
devem ser realizadas por meio 
do Fies Seleção, no Portal Único 
de Acesso ao Ensino Superior do 
Ministério da Educação (MEC). 
Para acessar o Fies é necessário 

ter renda familiar mensal bruta 
por pessoa de até três salários 
mínimos e ter realizado o Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) 
em qualquer uma de suas edi-
ções, a partir de 2010, com média 
de 450 pontos no resultado das 
provas e nota superior a zero na 
redação. Treineiros não podem 
participar do processo seletivo do 
Fies. As notas do melhor desem-
penho em uma das edições do 
Enem servirão para classificar o 
candidato na seleção do Fies, por 
tipo de vaga, grupo de preferência 
e modalidade de concorrência. 
Candidatos que não concluíram 
o ensino superior são priorizados.
Para se candidatar às vagas do 
Fies Social, que garante a contra-
tação do financiamento integral, 

com cobertura de 100% dos 
encargos educacionais, serão 
considerados os candidatos cons-
tantes na base de dados do CadÚ-
nico de 11 de janeiro de 2025.

Resultado
No dia 18 de fevereiro, será divul-
gado o resultado da pré-seleção 
na chamada única, quando será 
necessária a complementação da 
inscrição, que poderá ser preen-
chida dos dias 19 a 21 de feve-
reiro. Somente depois de cumprir 
esses procedimentos é que a con-
tratação do financiamento será 
formalizada. Candidatos que não 
forem pré-selecionados entram 
automaticamente na lista de 
espera conforme a ordem de clas-
sificação. Haverá novas pré-sele-
ções da lista de espera no período 
de 25 de fevereiro a 9 de abril. 
Instituído pela Lei 10.260/2001, 
o Fies concede financiamento a 
estudantes de cursos de gradua-
ção em instituições de educação 
superior privadas com avaliação 
positiva no Sistema Nacional de 
Avaliação da Educação Superior 
(Sinaes) e que tenham aderido à 
política pública. Em 2025, o MEC 
informou que ofertará mais 
de 112 mil vagas ao longo 
do ano, sendo 67 mil no pri-
meiro semestre e 45 mil no 
segundo.

Fies: inscrições para o primeiro 
semestre começam em 4 de fevereiro

Duas pessoas morreram 
após a queda de um heli-
cóptero em Caieiras, na 

região metropolitana de São 
Paulo. O homem e a mulher, 
identificados como André e 
Juliana Feldman, eram do muni-
cípio de Americana. As equipes 
da Força Aérea Brasileira, da 
Polícia Militar e da concessio-
nária CCR AutoBan estão tra-
balhando no local, e o Cenipa 
ficará encarregado da investiga-
ção. A queda ocorreu no Morro 
do Tico-Tico, uma área densa 
de mata e morros, próxima à 
Rodovia dos Bandeirantes. Para 
chegar até o local do acidente, 
as equipes de resgate da Força 
Aérea Brasileira tiveram que 
fazer rapel, enquanto a Polícia 

Militar conseguiu acessar a 
região por uma trilha. 
Duas pessoas sobreviveram: o 
piloto e a filha de 12 anos do 
casal. Em entrevista à TV Globo, 
o Terceiro Sargento Pellegrini 
da Força Aérea Brasileira deta-
lhou o resgate da menina, que 
estava consciente e mencionou 
que seus pais estavam na aero-
nave. Os agentes localizaram a 
criança e priorizaram seu res-
gate, levando-a para um lugar 
seguro enquanto aguardavam 
os primeiros socorros. 
Durante a noite, a menina per-
maneceu com o piloto em uma 
área mais segura. Ela foi resga-
tada pelo Helicóptero Águia, 
mas não se sabe para qual 
hospital foi levada. Na manhã 

seguinte, o piloto saiu em busca 
de ajuda e encontrou policiais 
militares às margens da Rodovia 
dos Bandeirantes. 
Pellegrini descreveu o estado 
de saúde do piloto, que estava 
abalado e com sede, tendo 
passado a noite em condições 
difíceis e úmidas. O governador 
Tarcísio de Freitas expressou 
suas condolências às famílias 
e agradeceu aos que partici-
param do resgate. 
O helicóptero desapareceu na 
noite de quinta-feira (16), per-
dendo o sinal de GPS por volta 
das 20h30, e o Corpo de Bom-
beiros foi acionado às 23h28. 
A aeronave partiu da região 
do Jaguaré, em São Paulo, com 
destino a Americana.

EDUCAÇÃO 

Duas pessoas morrem em queda de 
helicóptero na cidade de Caieiras

TRAGÉDIA 

  NACIONAL 

Geral
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O ministro da Jus-
tiça, Ricardo 
Lewandowski, 
assinou na sex-

ta-feira (17) uma portaria 
que estabelece novas dire-
trizes para o uso da força 
por profissionais da segu-
rança pública. A medida 
visa detalhar regras sobre 
abordagens e o uso de ins-
trumentos de menor poten-
cial ofensivo, com ênfase na 
valorização dos profissionais 
e no respeito aos direitos 
humanos. A portaria com-
plementa um decreto de 

dezembro de 2024, que 
forneceu princípios gerais 
sobre o tema e deu ao minis-
tério de Lewandowski a res-
ponsabilidade de detalhar as 
novas regras.
As normas são obrigatórias 
para a Polícia Federal (PF), 
a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) e a Polícia Penal Fede-
ral. No entanto, estados e 
municípios que desejarem 
receber recursos federais 
precisam atender aos cri-
térios estabelecidos pela 
portaria e pelo decreto. 
Lewandowski explicou que 

o uso da força, especial-
mente a letal, deve ser uma 
última opção, quando não 
houver alternativas menos 
lesivas ou ofensivas, pois 
a vida humana é um bem 
fundamental protegido pela 
Constituição.
O ministro também enfa-
tizou que a proposta não 
visa desarmar as polícias, 
mas, ao contrário, conti-
nua o investimento em 
armamento sofisticado e 
em armas não letais, como 
tasers e sprays de pimenta. 
O Ministério da Justiça já 

iniciou um processo licitató-
rio de R$ 120 milhões para 
adquirir esses equipamen-
tos, com previsão de que, 
até junho de 2025, todas 
as polícias federais estejam 
equipadas com os novos 
itens. O secretário nacional 
de Segurança Pública, Mario 
Sarrubo, destacou que a 
compra atenderá mais de 
50% das necessidades das 
forças policiais em termos 
de tasers e espargidores.
A portaria estabelece algu-
mas diretrizes importan-
tes, como o uso da força 

somente quando necessá-
rio para atingir um objetivo 
legal e dentro dos limites 
da lei. As operações devem 
ser planejadas para mini-
mizar danos e evitar o uso 
excessivo da força. O uso de 
força letal só será permitido 
quando outros recursos não 
forem suficientes.
A abordagem policial com 
base em fundada suspeita 
será uma medida excepcio-
nal, justificada apenas por 
indícios de posse de armas 
ou objetos ilícitos. Além 
disso, o uso de arma de fogo 

será restrito a situações de 
risco iminente de morte ou 
lesão, e não será permitido 
disparar a esmo ou apontar 
armas indiscriminadamente.
Nos ambientes prisionais, 
o uso de armas será res-
trito a situações de grave 
ameaça à vida ou integri-
dade física, sendo desacon-
selhado durante a movimen-
tação rotineira dos presos. 
A renovação da habilitação 
para o uso de armas de fogo 
deverá ocorrer a cada dois 
anos, após exames técnicos 
e psicológicos.

Governo prevê novas regras para uso 
da força por polícias, incluindo armas

Incêndios em terras públicas 
não protegidas aumentam 64% 

Os incêndios em terras 
públicas não desti-
nadas aumentaram 
64% em 2024, em 

comparação com o ano ante-
rior, totalizando 2,46 milhões 
de hectares queimados, con-
forme dados do Instituto de 

Pesquisa Ambiental da Ama-
zônia (Ipam). As maiores áreas 
atingidas foram no Pará, com 
934.378 hectares, e no Ama-
zonas, com 669.594 hectares.
Essas regiões queimadas estão 
em áreas próximas a rodovias, 
como a BR 163 no Pará e a BR 

319 no Amazonas. As rodovias 
facilitam o acesso a essas ter-
ras, que são alvo de grilagem, 
segundo Rebecca Lima, pes-
quisadora do Ipam. As terras 
públicas não destinadas são 
aquelas sob responsabilidade 
dos governos estaduais ou 

federais, ainda não transfor-
madas em assentamentos ou 
unidades de conservação. Na 
Amazônia, essas terras somam 
56,5 milhões de hectares, uma 
área equivalente ao tamanho 
da Espanha.
Por estarem em situação de 
insegurança jurídica, essas 
terras são invadidas, e o fogo 
é uma ferramenta do pro-
cesso de grilagem. "O des-
matamento e o fogo fazem 
parte do mesmo processo 
de ocupação ilegal de terras 
públicas", explica Paulo Mou-
tinho, pesquisador sênior do 
Ipam. Ele ressalta que as áreas 
queimadas em 2024 já haviam 
sido desmatadas antes. Mau-
rício Torres, professor da 

Um juiz da Bolívia orde-
nou a prisão do ex-pre-
sidente Evo Morales 

após ele não comparecer a 
uma audiência judicial, onde 
deveria responder a acusa-
ções de abuso sexual. Morales 
é investigado por um caso de 
estupro de uma menor ocor-
rido em 2016. O caso foi reve-
lado pelo ministro da Justiça, 
César Siles, do governo do 
presidente Luis Arce, que foi 
aliado de Morales no passado.
Siles expressou indignação 
ao afirmar que crimes gra-
ves, como o estupro de uma 
adolescente de 15 a 16 anos, 
não podem ficar impunes. A 
vítima, segundo o ministro, 
engravidou e deu à luz uma 
filha, sendo que o pai regis-
trado na certidão de nasci-
mento é o próprio Morales. O 
processo está em andamento, 
com investigações em curso.
Em 2024, o caso ganhou novos 
contornos, quando a promo-
tora Sandra Gutiérrez foi des-
tituída após pedir a prisão de 
Morales, no contexto de uma 
investigação por "tráfico de 
pessoas" envolvendo a menor. 
A resolução de prisão con-
tra Morales, que vazou para 
a imprensa, detalha que, 
em 2016, o ex-presidente se 

envolveu com uma jovem de 
15 anos, com quem teve uma 
filha.
Em resposta à ordem de pri-
são, Morales usou sua conta 
no X (antigo Twitter) para 
declarar que não se sentia 
surpreso nem preocupado 
com a situação. Ele afirmou 
que, ao longo de sua car-
reira, enfrentou ameaças, 
perseguições, prisões e até 
tentativas de assassinato por 
parte de governos neolibe-
rais, incluindo o atual. Morales 
declarou: "Não tenho medo! 
Não vão me calar!"
No entanto, uma juíza de Santa 

Cruz acatou um recurso apre-
sentado pelos advogados de 
Morales, anulando a ordem de 
prisão. A decisão foi tomada 
após a promotora Gutiérrez 
afirmar que sua destituição 
ocorreu por orientação do 
procurador-geral.
Morales, que governou a Bolí-
via de 2006 a 2019, foi funda-
mental na eleição de Luis Arce, 
seu ex-ministro da Economia, 
como sucessor. No entanto, 
os dois romperam politica-
mente e atualmente disputam 
a liderança do partido MAS e a 
indicação presidencial para as 
eleições gerais de 2025.

Justiça da Bolívia manda prender 
Evo Morales por faltar à audiência

Reforma tributária cria nova categoria de 
trabalhadores: os nanoempreendedores

Um avanço significativo 
para trabalhadores 
autônomos está pre-

visto no projeto de regulamen-
tação da reforma tributária 
sancionada nesta quinta-feira 
(16). A nova legislação cria uma 
categoria de empreendedores 
isentos de novos impostos: os 
nanoempreendedores.
Esse grupo será composto por 
pessoas físicas que operam em 
pequena escala e possuem 
uma receita bruta anual infe-
rior a R$ 40,5 mil, que corres-
ponde à metade do limite dos 
Microempreendedores Indivi-
duais (MEIs), cuja receita bruta 
anual é de até R$ 81 mil.
Entre os nanoempreendedores 
estão trabalhadores informais, 
como vendedores, ambulan-
tes, jardineiros, cozinheiros, 
artesãos e agricultores fami-
liares. Profissionais autônomos 
em setores informais, como 
mototaxistas, também podem 
ser incluídos nessa categoria.
Esses empreendedores esta-
rão isentos do Imposto sobre 
Valor Agregado (IVA) dual, ins-
tituído pela reforma tributária, 
que substitui impostos como 
ICMS, ISS, PIS, Cofins e IPI. O 
objetivo é evitar que peque-
nos empreendedores sejam 
sobrecarregados com tributos 

difíceis de pagar, incentivan-
do-os a sair da informalidade, 
como explica o advogado tribu-
tarista Carlos Schenato.
No entanto, essa isenção não 
significa que esses empreen-
dimentos estarão livres de 
impostos a partir de 2026, 
quando a reforma entra em 
vigor. Tributos como contribui-
ções previdenciárias e impos-
tos sobre a propriedade pode-
rão ser cobrados.
Importante destacar que 
os MEIs não se enquadram 
nessa nova categoria, pois seu 
limite de receita bruta anual 
é superior, até R$ 81 mil. Pro-
fissões vedadas ao regime do 
MEI, como advogados, médi-
cos, engenheiros e outros, 
também não poderão ser 
nanoempreendedores.
Motoristas e entregadores de 
aplicativos poderão integrar a 
categoria, mas com um regime 
especial. Apenas 25% do fatu-
ramento bruto será conside-
rado para o enquadramento, 
permitindo que esses profissio-
nais tenham um faturamento 
anual de até R$ 162 mil, desde 
que 25% corresponda a R$ 40,5 
mil ou menos.
O regime dos nanoempreen-
dedores será simplificado, com 
menos burocracia e foco na 

autodeclaração. Não será exi-
gida a emissão de notas fiscais 
em todas as transações, o que 
reduz custos administrativos.
O controle será feito por sis-
temas integrados de cadas-
tramento e monitoramento 
do faturamento anual, com 
ferramentas de cruzamento 
de dados para evitar fraudes.
A criação dessa categoria visa a 
inclusão econômica e a redução 
da informalidade, mas pode 
gerar desafios, como o "efeito 
trava", onde os empreende-
dores evitam expandir seus 
negócios para não perder os 
benefícios fiscais. A implemen-
tação eficiente é crucial para 
que a categoria gere benefícios 
sociais e econômicos.

MUNDO ECONOMIA 

Geral

Universidade Federal do Pará 
(UFPA), complementa que "o 
fogo é complemento do des-
matamento", e que o desmata-
mento é a principal ferramenta 
da grilagem.
Outras áreas com focos de 
incêndio incluem São Félix do 
Xingu (PA), o município com o 
maior rebanho bovino do Brasil 
e líder em queimadas em 2024, 
e o norte de Roraima, onde o 
fogo está relacionado à seca 
entre dezembro e abril, agra-
vada pelo fenômeno El Niño. 
A combinação de atividades 
humanas, como práticas agrí-
colas e extração de madeira, 
contribui para a degradação 
do solo e a vulnerabilidade da 
vegetação aos incêndios.

Apesar da queda no desma-
tamento no bioma, os incên-
dios continuam a aumentar. 
O desmatamento em terras 
públicas não destinadas caiu 
20% em 2024, com 109.411 
hectares desmatados, compa-
rado aos 136.602 hectares em 
2023. Entre agosto de 2023 
e julho de 2024, o ritmo do 
desmatamento na Amazônia 
diminuiu 22,3%, conforme o 
Projeto de Monitoramento do 
Desmatamento na Amazônia 
Legal por Satélite (Prodes).
Os dados do Ipam são basea-
dos em imagens de satélite de 
plataformas como Monitor do 
Fogo, Mapbiomas e Deter, do 
Instituto Nacional de Pesqui-
sas Espaciais (Inpe).
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          OPORTUNIDADES

A Escola Firjan SESI 
oferece 11 vagas 
gratuitas para o 
Ensino Fundamen-

tal em Duque de Caxias. As 
inscrições podem ser feitas 
no site da Escola Firjan SESI 
entre 16 e 26 de janeiro, ou 
até atingir o limite de 10 ins-
critos por vaga, conforme 
edital disponível no mesmo 
link. Podem participar estu-
dantes em idade compatível 
com as turmas disponíveis na 
unidade.
Os candidatos devem com-

provar renda familiar per 

capita bruta de até 1,5 
salário-mínimo, conforme 
o Regulamento do SESI. A 
seleção será realizada por 
sorteio no dia 29 de janeiro, 
e as aulas têm início previsto 
para 10 de fevereiro.
“Recomendamos que os 

interessados se inscrevam 
rapidamente, pois as vagas 
são limitadas e a procura 
cresce a cada ano. Isso 
reflete a qualidade das Esco-
las Firjan SESI, que formam 
cidadãos impactantes para 
a indústria e a sociedade”, 
destaca Ana Claudia Pernes, 

coordenadora da Divisão 
Pedagógica da Gerência de 
Educação Básica.
Metodologia
A Escola Firjan SESI adota 

uma abordagem humanística 
e personalizada, formando 
cidadãos ativos e transforma-
dores. No Ensino Fundamen-
tal – 1ª Etapa (1º ao 5º ano), 
além do Currículo Nacional 
Comum, os alunos têm disci-
plinas como Educação Tecno-
lógica. Já na 2ª Etapa (6º ao 
9º ano), são oferecidas aulas 
de Robótica e Cultura Maker, 
com foco em competências 

como colaboração, resolu-
ção de problemas, lógica de 
programação e criatividade.
Para preparar os estudan-

tes para o Ensino Médio 
com Curso Técnico, o 8º ano 
intensifica aulas de língua 
portuguesa e matemática, 
enquanto o 9º ano introduz 
física, química e biologia.
As aulas ocorrem de segunda 

a sexta, com duração de qua-
tro horas e meia, nos turnos 
da manhã ou tarde. Mais 
informações estão no edital 
ou pelo telefone 0800 0231 
231.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Escola Firjan SESI abre 11 vagas gratuitas para 
Ensino Fundamental em Duque de Caxias

BR
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Criar
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O espetáculo “Solidão de Caio F.” 
volta ao cartaz, dia 24 de janeiro

"Entre Páginas e Destinos", de 
Eleanor Veldris, é uma obra 
que explora as complexida-

des das relações humanas e a 
magia dos encontros inespera-
dos. A trama segue Laura, uma 
jovem apaixonada por literatura, 
que encontra na livraria o seu 
refúgio. Sua vida vira de cabeça 
para baixo quando conhece 
Daniel, um arquiteto com alma 
de poeta, durante uma disputa 
por um livro desejado por ambos. 
O que começa como uma simples 
coincidência se transforma em 
uma jornada de autodescoberta, 
onde cada página lida e conversa 
revelam que o destino une as pes-
soas no momento certo. A autora 
acredita que os livros têm o poder 
de conectar não só os leitores aos 

personagens, mas também entre 
si. "Entre Páginas e Destinos" tem 
sido elogiado por sua narrativa 
fluida e profundidade emocional, 
sendo apontado como um dos 
lançamentos mais promissores do 
ano. A obra é recomendada para 
quem acredita no poder transfor-
mador do amor e da literatura.

O livro já está disponível para 
compra online por R$36,62 no 
link da Amazon. Eleanor Veldris 
é uma escritora que explora as 
emoções humanas e os encon-
tros inesperados da vida. Com 
seu estilo sensível e profundo, 
ela continua a encantar leitores e 
inspirar reflexões com sua escrita.

Ro Araujo traz afrofuturismo 
feminista em seu disco de estreia

“Afruturo” é o álbum de 
estreia da cantora Ro Araujo, 
uma obra que traz a força 

e o sonho de uma vida. Com 
12 faixas, o disco mistura bra-
silidade, rumba, soul e outros 
estilos, abordando temas como 
reparação histórica, direitos 
femininos, autoconhecimento 
e padrões estéticos. Disponível 
nas plataformas de streaming, 
o álbum é um reflexo da trans-
formação pessoal da artista, que 
decidiu resgatar esse sonho após 
um momento traumático em sua 
vida. O disco segue o sucesso 
dos singles “Raridade” e “Nesse 
som”, o último acompanhado de 

um videoclipe produzido pela 
Lei Paulo Gustavo. O vídeo, com 
mais de 50 mil visualizações, 
celebra a cultura brasileira, com 
dançarinos, capoeiristas e ska-
tistas, e foi gravado em pontos 
históricos do Rio de Janeiro, 
como o Cais do Valongo e os 
Arcos da Lapa.
Com influências da música negra 
brasileira e latino-americana, 
o álbum mistura ritmos como 
bossa nova, rumba, maracatu 
e funk, abordando temas como 
padrões de beleza e empode-
ramento feminino. Ro Araujo, 
que possui uma equipe majori-
tariamente feminina, colabora 

com cantoras como Ju Santana, 
Ananda Jacques e Aiane. A tra-
jetória de Ro Araujo na música 
começou em 2015, e desde 
então ela tem se dedicado a 
sua carreira solo, com destaque 
para sua estreia em 2023 com 
o single “Mulher Negra”. Sua 
arte reflete seu posicionamento 
político e a luta pela valorização 
da cultura negra e feminina. O 
disco “Afruturo” é uma cele-
bração da ancestralidade e da 
transformação pessoal de Ro 
Araujo.
Ficha técnica: Produção de Fael 
Brito, capa de Martina Flach, 
distribuição da Tratore.

A busca pelo 
amor ver-
dadeiro nas 
g r a n d e s 
metrópoles e 

a poesia extraída da dor 
de se sentir só permeiam 
a obra do jornalista, dra-
maturgo e escritor gaú-
cho Caio Fernando Abreu 
(1948-1996). Autor de con-
tos, romances, novelas e 
peças teatrais, Caio F. dei-
xou um legado marcado 
pela sensibilidade e pela 
exploração de temas uni-
versais. O espetáculo “Soli-
dão de Caio F.”, que retorna 
ao Ateliê Alexandre Mello, 
em Laranjeiras, no dia 24 
de janeiro, destaca essa 
faceta de sua produção. 
A montagem, dirigida por 
Alexandre Mello e com 
roteiro de Hilton Vascon-
cellos, combina dois con-
tos (“Uma praiazinha de 
areia bem clara, ali, na 
beira do sanga” e “Dama 
da Noite”) e cartas escri-
tas entre 1987 e 1990. 
A peça evoca um período 
de intensa homofobia, 
agravada pela desinforma-
ção sobre a Aids, e retrata 
a dor existencial de uma 
geração marcada pelo 

golpe militar e pela deca-
dência cultural no Brasil. 
No palco, um único homem 
se desdobra em dois per-
sonagens que habitam o 
mesmo espaço, mas não 
interagem diretamente, 
pois pertencem a contos 
diferentes. Os atores Hil-
ton Vasconcellos e Rick 
Yates representam, res-
pectivamente, o cérebro 
e o coração do autor, alter-
nando entre autor e perso-
nagem. Inspirada na icô-
nica tela do quarto de Van 
Gogh, a cenografia reflete 
o universo de memórias 
e impressões do escritor. 
Além da encenação, o 
espaço abrigará uma expo-
sição sobre Caio F., com 
textos, projeções e músi-
cas de artistas menciona-
dos em suas obras, como 
Maria Bethânia, Maysa e 
Oscar Wilde. “Este monó-
logo-tributo foi escrito 
durante a pandemia, 
quando a palavra de Caio 
parecia gritar pelos can-
tos”, comenta Hilton Vas-
concellos, que em 2012 
protagonizou “Homens 
de Caio F.”. Rick Yates 
destaca a intensidade da 
obra: “As palavras de Caio 

ativam todos os nossos 
sentidos. Minha paixão por 
sua obra é de longa data.” 
Caio Fernando Abreu, 
um dos mais importantes 
escritores brasileiros con-
temporâneos, completa-
ria 77 anos em 2025. Sua 
narrativa cinematográ-
fica e delicada reflete as 
angústias de uma gera-
ção que buscava liber-
dade em meio à censura 
e à intolerância. Seus per-
sonagens são anti-heróis 
urbanos que enfrentam a 
solidão na selva de pedra, 
em histórias ainda atuais. 
O Ateliê Alexandre Mello, 
inaugurado em 2016, ofe-
rece um espaço intimista 
para espetáculos, com 
vista para o Pão de Açú-
car e o Corcovado. Man-
tido por uma associação 
de artistas, o local pro-
move arte, teatro e per-
formance. “Solidão de 
Caio F.” ficará em cartaz 
de 24 de janeiro a 16 de 
fevereiro, com sessões às 
sextas e sábados às 20h30 
e domingos às 19h30. Os 
ingressos custam R$ 50 
(inteira) e R$ 25 (meia-en-
trada), à venda no Sympla 
e no local, sujeito à lotação. 

Salve São Sebastião! Okê Arô 
- salve o grande caçador

Por Amaury Oliveira

Segundo a lenda o 
padroeiro da cidade do 
Rio de janeiro foi forjado 

em função de ter lutado junto 
com os soldados Portugueses 
e aliados na destruição da colô-
nia Francesa na Baia da Guana-
bara. São Sebastião foi um sol-
dado do Império Romano que 
se converteu ao Cristianismo. 
Foi martirizado em função da 
sua fé. O carioca cultiva a ima-
gem do Santo Guerreiro.
No sincretismo que os devotos 
da umbanda e do candomblé 
cultivam relacionando o orixá 
Oxóssi a São Sebastião é fes-
tejado no dia 20 de janeiro 
nas casas de Terreiros e em 
algumas escolas de samba 
tradicionais.
A grande homenagem que a 

igreja católica vai realizar atra-
vés da Arquidiocese do Rio de 
Janeiro é a encenação do Auto 
de São Sebastião no estaciona-
mento da catedral. O elenco 
tem 15 artistas.
Na Fundição Progresso vai ter 
lavagem, reabertura do Cine 
Arcos Digital, mesa redonda e 
exibição do filme “A Farra do 
Circo", a partir das 11 horas. 
Entrada gratuita. Local: R. 
dos Arcos, 50 - Centro, Rio 
de Janeiro – RJ.
No Capiau botequim, das 
10h às 18h a programação 
será Folia de Reis do Ser-
tão Carioca e Roda de Viola. 
Entrada gratuita. Local: R. 
Miguel Couto, 124a - Centro, 
Rio de Janeiro – RJ.
No Casarão Cultural João de 
Alabá, o projeto Mitologia dos 

Orixás vai realizar uma home-
nagem para Oxóssi. Será ser-
vido a comida sagrada ofe-
recida ao Orixá. A iguaria 
se chama Axoxô. Os Filhos 
de Gandhi vão fazer o rito 
do Orixá com cânticos reve-
renciando Oxóssi. Local: Rua 
Camerino s/n (em frente do 
nº48), a partir das 15 horas.
A Paraiso do Tuiuti vai home-
nagear Oxóssi e São Sebastião 
com um saboroso cozido. O 
evento acontecerá na quadra, 
no campo de São Cristóvão 
nº 33, a partir das 14 horas 
com a participação das esco-
las de samba Grande Rio e do 
Salgueiro.
A entrada custa R$40,00.
Obs: São algumas das ativi-
dades em homenagem a São 
Sebastião.

CULTURA E LITERATURA

Histórias entrelaçadas: Uma 
jornada de amor e literatura
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Após um período de 
inatividade no con-
flito com o Vasco, a 
777 Partners voltou 

a se movimentar no início de 
2025. A empresa contratou 
novos escritórios de advoca-
cia no Brasil e questionou a 
imparcialidade da árbitra indi-
cada pela associação vascaína 
na Câmara de Arbitragem. Em 
9 de janeiro, a 777 registrou um 
pedido de esclarecimentos, no 
qual destaca a atuação de Ana 
Tereza Basílio, presidente da 
OAB-RJ, que tem parceria pro-
fissional com Paulo Salomão, 
vice-presidente do Vasco e um 
dos responsáveis pelas ações 
jurídicas que retiraram o con-
trole da SAF dos americanos.
Ana Tereza Basílio e Paulo César 
Salomão Filho atuam juntos em 

recuperações judiciais de gran-
des empresas, como as Lojas 
Americanas e a Oi, o que foi 
levantado pela 777 como um 
possível conflito de interesse. A 
Câmara de Arbitragem, criada 
na Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), foi designada para resol-
ver o impasse entre o Vasco e a 
777 sobre a SAF. A escolha dos 
árbitros deveria ser um dos pri-
meiros passos, mas o processo 
encontrou obstáculos logo no 
início. Paula Andrea Forgioni, 
indicada para presidir a comis-
são de arbitragem, desistiu da 
função após sua nomeação ser 
contestada, deixando a mesa 
sem presidente. Com isso, res-
taram apenas os dois mem-
bros indicados pelas partes: 
Ana Tereza, pela associação 
vascaína, e Maurício Almeida 

Prado, pela 777. O Vasco busca 
a rescisão dos contratos que 
selaram a venda de 70% da SAF 
para os americanos, enquanto a 
777 quer retomar o controle do 
clube-empresa. Sem a definição 
dos árbitros, o processo tende 
a se arrastar.
Além disso, as movimentações 
da 777 indicam uma tentativa 
de retomar sua posição no 
mercado, com os sócios Joshua 
Wander e Steven Pasko sendo 
pressionados por credores, 
como a seguradora A-Cap, que 
busca recuperar os investimen-
tos feitos nos clubes. A contra-
tação dos novos escritórios de 
advocacia no Brasil sinaliza uma 
tentativa de reação por parte 
dos americanos para se man-
terem envolvidos na venda de 
seus ativos no futebol.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Fluminense e Maricá se enfrentam 

nesse sabádo (18), às 18h  (horário de 
Brasília), no Maracanã (Rio de Janeiro, 
RJ), pela Campeonato Carioca.

Fluminense X Maricá 

777 volta a agir em disputa por SAF 
do Vasco e questiona árbitra indicada 

DIA DE JOGO

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

Botafogo e fluminense 
cairam na copinha

Na quinta-feira (16/1), 
Botafogo e Fluminense 
foram derrotados nas 

oitavas de final da Copa São 
Paulo Sub-20, popularmente 
chamada de copinha.
O time da estrela solitária foi 
derrotado diante do Criciúma 
por 4x0. O clube carioca abriu 
o placar com um bonito voleio 
do camisa 10, depois o time 
de Santa Catarina fez três gols 
consecutivamente. O placar foi 
merecido. 

O Fluminense sai da Copinha 
invicto. Empatou com São Paulo 
em 0x0 no tempo normal, per-
dendo nos pênaltis por 5x4.
TERCEIRA RODADA DO CARIO-
CÃO NO FINAL DE SEMANA
Fechando a segunda rodada do 
cariocão, Flamengo x Madureira 
empataram em1x1 no estádio 
Amigão, em Campinas Grande. 
Em São Januário, o Vasco empa-
tou em 0x0 com o Bangu. O time 
de São Januário não conseguiu 
converter a penalidade máxima.

A terceira rodada começa no 
sábado (18/1), com o Sampaio 
Corrêa recebendo o Botafogo 
em Saquarema, no estádio 
Lourival Gomes de Almeida, às 
16h30. A cobertura vai ser feita 
pela Globo, SportTV e Premiere. 
O segundo jogo, às 19 horas, 
será entre Fluminense e Maricá, 
que vai defender a invencibili-
dade e a liderança do campeo-
nato. A peleja acontecerá no 
estádio Moça Bonita.
No domingo (19/1), Portuguesa 

x Madureira, às 17h no estádio 
da Ilha do Governador. A Bands-
ports vai fazer a transmissão. O 
Boavista vai receber o Vasco da 
Gama às 19h no estádio Elcyr 
Resende de Mendonça, em 
Saquarema, com cobertura da 
SportTV e Premiere. Em Moça 
Bonita, o Bangu receberá o 
Volta Redonda as 15h30. A 
Bandsports vai transmitir o 
jogo. Fechando a rodada do 
domingo, o Flamengo enfren-
tará o Nova Iguaçu em São 

Luiz, no Maranhão, no está-
dio Castelão, com cobertura 
da Band e Premiere às 21 
horas.
Os grandes clubes do Rio 
seguem do meio da tabela 
para baixo. O Botafogo ocupa 
a 5ª colocação com 3 pontos. 
Vasco em 8ª com 1 ponto, 
em 9ª o Fluminense com o 
mesmo número de pontos 
do Clube Cruz Maltino. Na 
11ª posição está o Flamengo, 
sem ainda ter pontuado.

Um ano e meio após dei-
xar o Paris Saint-Germain 
(PSG), Neymar revelou ter 

enfrentado problemas de rela-
cionamento com Kylian Mbappé, 
especialmente após a chegada 
de Lionel Messi. Em entrevista a 
Romário, o brasileiro contou que, 
inicialmente, sua relação com 
Mbappé era boa, com ambos se 
ajudando e até se encontrando 
fora de campo. No entanto, a che-
gada de Messi causou ciúmes em 

Mbappé, o que resultou em brigas 
e mudanças de comportamento.
Neymar também atribuiu o fra-
casso do PSG em conquistar títulos 
importantes ao ego dos jogado-
res. Segundo ele, o ego de muitos 
atletas impediu o time de alcan-
çar sucesso, já que, para vencer, 
é necessário trabalhar em con-
junto. Apesar disso, o atacante 
afirmou que viveu seu melhor 
momento no PSG, mas destacou 
que as lesões prejudicaram seu 

desempenho e sua chance de 
ganhar a Bola de Ouro.
O brasileiro também relembrou 
sua adaptação ao Barcelona, 
quando, após dificuldades iniciais, 
recebeu apoio de Messi, que o 
incentivou a jogar sem pressão. 
Neymar destacou que sua deci-
são de deixar o Barça para o PSG 
não foi motivada pela busca por 
prêmios individuais, mas por ques-
tões pessoais e financeiras, além 
da amizade com outros brasileiros 
no clube. Atualmente no Al-Hilal, 
Neymar elogiou seu técnico, 
Jorge Jesus, destacando sua sin-
ceridade e competência. Embora 
tenha ficado balançado com a 
possibilidade de voltar ao fute-
bol brasileiro, o atacante ainda 
não sabe seu futuro, mas está 
sendo especulado em clubes dos 
EUA, como o Inter Miami, onde 
Messi e Suárez jogam.

Neymar admite briga com Mbappé 
e culpa ego pelo fracasso do PSG

Bia Haddad e Siegemund vencem com 
facilidade e avançam no Australian Open

Bia Haddad Maia avançou 
para a próxima fase do 
Australian Open. Ao lado 

da alemã Laura Siegemund, a 
brasileira venceu a dupla for-
mada pela holandesa Suzan 
Lamens e a americana Quinn 
Gleason por 2 sets a 0, com par-
ciais de 6/1 e 6/3. Este é o sexto 
torneio que Bia e Siegemund 

disputam juntas. Na próxima 
rodada, elas enfrentam a ita-
liana Lucia Bronzetti e a ucra-
niana Anhelina Kalinina.
Além disso, Bia também segue 
no torneio de simples, onde 
venceu a russa Erika Andreeva 
por 2 sets a 0, com parciais de 
6/2 e 6/3, avançando para as 
oitavas de final, o que seria 
uma vaga inédita para ela.
Na chave de duplas masculinas, 
Orlando Luz também avançou. 
Ele, em parceria com o fran-
cês Grégoire Jacq, derrotou 
os indianos Jeevan Nedunche-
zhiyan e Vijay Natarajan por 2 
sets a 0, com parciais de 6/2 
em ambos. Eles enfrentarão 
na próxima rodada a dupla 13ª 
favorita, formada pelo belga 
Sander Gillé e o polonês Jan 
Zielinski.
Porém, Rafael Matos e 

Marcelo Melo foram elimi-
nados. Matos e Melo perde-
ram para a dupla formada 
pelo monegasco Hugo Nys e 
o francês Édouard Roger-Vas-
selin, com parciais de 6/3, 4/6 
e 6/2. Já Fernando Romboli e 
Marcelo Zormann foram der-
rotados pelos alemães Jakob 
Schnaitter e Mark Wallner, 
após uma virada, com parciais 
de 3/6, 7/5 e 7/6 (10/6).
Na chave de duplas femini-
nas, além de Bia, Luisa Stefani 
também segue na disputa. Ela 
venceu, ao lado da americana 
Peyton Stearns, a dupla Ingrid 
Martins e Irina-Camelia Begu, 
com parciais de 6/2 e 7/6 (7/3). 
Na próxima rodada, enfren-
tam a dupla cabeça de chave 
número 9, formada pela fran-
cesa Kristina Mladenovic e a 
chinesa Zhang Shuai.


